

LA VANGUARDIA

Organo del Partido Civil del Guanacaste.

SEMANARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO I.

LIBERIA, DOMINGO, 31 DE MARZO DE 1901.

NUM. 23

¡Los CHINOS no harán competencia!

La casa de Sobrado

VENDE CON GRAN REBAJO DE PRECIOS, POR MAYOR Y AL MENUDEO LOS ARTICULOS SIGUIENTES:

HARINA CORONA A ₡ 10.00 QUINTAL; ARROZ CAROLINA PRIMICIA A ₡ 10.30 QUINTAL; CAFE, SAL, AZÚCAR; ALMIDON NICARAGUA; JABÓN NEGRO EN CAJAS DE 48 Y 64 BARRAS; CANDELAS BELMONT ETC. ETC. MANILA SISAL, ALAMBRE AMERICANO PARA CERCAS DE 50 Y 100 LIBRAS EL ROLLO, PINTURA DE ACEITE DE LINAZA PAPEL DE ENVOLVER, MAIZENA, CONFITES INGLESSES; GALLETAS DE VARIAS CLASES ETC. ETC.; MANTECA EN LATAS DE CINCO Y VEINTICINCO LIBRAS; ACEITE DE COMER, DE ALMENDRAS Y CASTOR. SARDINAS EN TOMATES, EN ACEITE Y TRUFADAS; OSTIONES, SALMÓN ALASKA, CARNE DE BUEY, LENGUA DE CARNERO, JAMON DEL DIABLO, SALSA INGLESA LEGITIMA PITIFOIS; UVAS, MELOCOTONES, MEMBRILLO, CEREZAS, MORAS, Y JALEAS DE DIVERSAS CLASES. OLLAS DE HIERRO Y CASUELAS; BALDES DE VARIOS TAMAÑOS; ESCOBAS DE MINIO; Y LOZA ESMALTADA. SILLAS Y MECEDORAS DE NOGAL. POLLO Y PAVO EN LATAS. MANTEQUILLA, ACEITUNAS, ENCURTIDOS, ETC. ZINC ACANALADO; CANALES Y CABALLETES DE ZINC. GUITARRAS ESPAÑOLAS. RIFLES Ó ESCOPETAS DE CAZA DE UNO Y DOS CAÑONES.

COGNAC BISCUIT; TRES ESTRELLAS A ₡ 4.00 BOTELLÁ.

Cognac Jules Robins; vino moscatel, Málaga, oporto, Jeréz, Gilby y San Rafael. Vermouth francés é italiano, Amer. Picon, Chartreuse, Crema de Cacao, Ron negrita y jamaica; Anis Carabanchel, Biter, Cerveza negra y blanca leona.

En tejidos y otros artículos hay un gran surtido, lo mismo que de ropa hecha para hombre y niños; calzado; zapatones. Gasas a 10 y 15 centimos vara. Pañuelos de seda bordados y camisones para señora. Camisas aplanchadas para hombres a precios baratísimos.

AGUA DE JANOS LEGÍTIMA A 80 CENTIMOS BOTELLA

Mas barato que esta casa nadie.....

QUIEN QUIERA CONVENCERSE OCURRA A COMPRAR.

A VISO.

Teniendo que separarme de esta ciudad, suplico a todas las personas que tengan cuentas pendientes en mi casa de comercio se sirvan pasar a cancelarlas en toda esta semana próxima; y el que así no lo hiciera, muy a mi pesar publicaré en "La Vanguardia" su nombre y apellido como moroso. Entenderse con don Santiago Zúñiga.

ANTONIO BECHARA.

Liberia, 4 de Marzo de 1901.

—DOCTOR R. E. ALVARADO—

Médico y Cirujano

DESPACHA EN SU CASA DE HABITACION
A CINCUENTA VARAS DE LA PLAZA PRINCIPAL

El Nuevo Mundo

Liberia. Costa Rica.

Este conocido establecimiento pone a disposición de sus favorecedores un nuevo y completo surtido de abarrotes y licores, que le acaba de llegar de ESTADOS UNIDOS Y EUROPA,

Prontitud y esmero en el despacho.

COMPRAMOS A PRECIOS ESCANDALOSOS:
HULE, CUEROS Y PIELES DE VENADO.

Ocurríd! ¡Ocurríd

ANDRES SANDOVAL Y SOBRINO.

LA COMPETENCIA.

CARNICERIA DE JOSÉ MARÍA GONZÁLEZ:

Se destazan todos los días reses escogidas y engordadas especialmente para esta carnicería.

La peza y el precio ponen la carne al alcance de las clases más pobres.

SE GARANTIZA EL ASEO Y EL ESMERO EN EL DESPACHO

El expendio principal está situado en la calle del Comercio frente a la casa de habitación de don Federico Sobrado, y la sucursal al Est de la Parroquia, en casa de don Pedro Reyes.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

EN LA HACIENDA "EL TEMPISQUE"; EN ÉL SE ENCUENTRAN REGLAS, REGLONES, ALFAJAS, TABLAS, TABLONCILLOS Y TABLONES, DE CEDRO, POCHOTE, GENISARO, GUANACASTE Y OTRAS MADERAS FUERTES.

LOS PRECIOS ESTAN AL ALCANCE DE LAS CLASES MÁS POBRES LAS QUE CON ESTA NUEVA COMODIDAD PODRAN CONSTRUIR CON MAS FACILIDAD Y BARATURA.
LOS PEDIDOS DEBEN DIRIGIRSE AL TEMPISQUE.

La Vanguardia.

DIRECTOR.

FRANCISCO FAERRON.

ADMINISTRADOR,

Daniel González S.

Cuerpo de Redactores y Cronistas

SUSCRIPCIÓN:

SUSCRIPCIÓN POR UN MES ₡ 0.40
NUMERO SUELTO 0.10

Avisos y Remitidos.

PRECIO CONVENCIONAL.

— PAGO ANTICIPADO —

ADMINISTRACION:

LA TIPOGRAFIA DE LIBERIA.

CASA DE DON NARCISO RUIZ.

— O —

AGENTES

San José	Eduardo Fournier
Cartago	José Salazar
Limón	Zacarías Chévez
Heredia	Juan Montero F.
Alajuela	
Grecia	Ricardo Alvarez
San Ramón	Rafael Rodríguez
Palmares	Bernardo Sagot
Atenas	J. Carlos Umaña
Puntarenas	Benjamín Escalante
Esparta	Francisco J. Alvarado
Nicoya	Jesus T. Vega
Santa Cruz	Carlos Apestegui
Bolsón	Recaredo Castro
Filadelfia	Juan B. Sierra
Palmira	J. B. Romero C.
Sardinal	Benedicto Gutiérrez
Cañas	Ricardo Rodríguez
Las Juntas	Leonidas Trujillo
Bagaces	José Ocampo
La Cruz	Rafael Montero
Cañas Dulces	Carlos Quinto

BUENA OPINION.

Don Faustino Montesdeoca opina que los *candidatos* a la Presidencia de la República *deben discutirse*: aunque esta expresión es muy lata por las diversas interpretaciones a que se presta, nosotros guiados por la *abstención* del señor Montesdeoca a tomar un puesto en las filas del *sotismo*, nos resolvemos por entenderla así: "la *personalidad* del *postulado* como candidato de un partido, debe discutirse."

Si nuestra interpretación no es errónea, nos parece que don Faustino está en lo justo, y que al emitir tal opinión con motivo del lanzamiento de la candidatura del Licenciado don Bernardo Soto, es porque no *aprueba* la *festinación* de sus correligionarios *republicanos—sotistas*, y los llama al orden.

Nada más racional suponer y así lo hemos entendido siempre, que la persona que *expresa* o *tácitamente* acepta una *candidatura* o no impide que *figure* su nombre en la bandera de un partido o lo da *prestado* para una campaña electoral, se somete desde luego a que el filo del *bisturí* de la opinión pública, le abra las entrañas sobre la loza de la historia de su pasado y su presente, para la práctica de una *detenida* y *escrupulosa* anatomía cuyo resultado decida a los ojos del pueblo si es o no el llamado a regentar sus altos destinos.

Pretender que debe aceptarse *apriori* una candidatura de las más discuti-

bles, como la proclamada por el partido *sotista* es la más insensata de las pretensiones, así como absurda y candorosa la creencia de que no debe combatirsele.

La candidatura del Licenciado Soto fué lanzada al torbellino de la política inconsultamente, sin rumbo ni derrotero, sin aguja inmantada que la guiara en su carrera, y de ahí por qué vaga como esquife sin timón en el piélago de la opinión popular, que amenaza ahogarla entre sus ondas agitadas por el huracán del recuerdo de los atropellos del 18 de Julio de 1884.

Se prescindió al lanzarla del criterio de los *hombres* del partido republicano, de los apóstoles de la idea alternabilista como el señor Montesdeoca; de la opinión de otros centros del partido que no por pequeños debieron *despreciarse*, como los de Puntarenas, Limón y esta ciudad, y hasta del sentido común, por los antecedentes del postulado. La voluntad de *pocos*, se impuso a la de *muchos* que han aceptado los hechos por *disciplina*, pero con *repugnancia*.

Y no sólo en lo que atañe al candidato ha procedido dictatorialmente la *minoría* del partido republicano; también al formular el programa se impuso con no menos autoritarismo, menospreciando hasta las fórmulas que al menos, satisfacen en apariencia.

De ahí por qué el decantado programa del cual trataremos oportunamente, peca de heterogéneo y anda escaso de unidad y base científica en sus conclusiones, falta de doctrina generadora de los principios que en él se estampan.

Las personas que lo suscriben son jóvenes de ninguna representación política y *poco* *avanzadas* en achaques de esta índole; bisonas en las luchas del pensamiento, reclutas en las lides electorales y sin experiencia alguna en el manejo de la cosa pública y en las diversas e intrincadas cuestiones gubernativas.

Se prescindió pues de la voluntad del candidato, cuya firma no autoriza el programa; de la ciencia y la experiencia doctrinaria del Doctor Zambrana, Licenciado Ricardo Jiménez y Cleto González Víquez personajes de alta representación social y política, con ejecutoria de su hoja de servicios; calificados en nuestro rol de notables, y conocidos y experimentados como *radicales* o *liberales rojos*, en materias religiosas, y que a buen seguro junto con el candidato, han de reirse a mandíbula batiente de la puerilidad con que dichos jóvenes los invitan a aceptar lo que sus convicciones racionalistas rechazan. No es esto un contrasentido, una antítesis entre el *partido*, sus *hombres* y el *candidato*?

No es menos ridícula la seriedad de los factores del programa del partido *sotista*, que la de las proezas de Tartarin de Tarascón.

Pero... ya vamos metiéndonos donde no queremos entrar todavía, aunque entre paréntesis digamos que al formular su programa la *minoría sotista*, también *despreció* el concurso de sus correligionarios de Puntarenas, Limón y esta ciudad.

Decíamos que la opinión de don Faustino Montesdeoca de que el candidato debe discutirse es muy racional, y a mayor abundamiento cuando

para el partido republicano que surgió de entre la clase humilde del pueblo, no es *credencial* aceptable el pergamino de los *olímpicos*. Ejercemos pues un *derecho* al discutir la candidatura de don Bernardo, por *fuera*, como hasta ahora lo hemos hecho, y de consiguiente no nos habremos salido de la órbita de ese derecho cuando lo hagamos por *dentro*, que será tan luego como terminemos el estudio de aquella primera faz, respecto de la cual aún nos queda mucho que decir.

Y en esta tarea no nos detendrán ni los anónimos amenazantes, ni las razones injuriosas que a diario se nos propinan, ni los *buenos oficios* de ningún amigo, a menos que el señor Soto corte por lo sano, renunciando expresamente el martirologio de su candidatura.

El ejercicio de este derecho nos lo enseña el mismo partido republicano en la campaña electoral pasada, con la diferencia de que no encontró mucha tela que cortar respecto a nuestro candidato, ni flanco descubierto en que hacer blanco con sus nutridos disparos.

No creemos habernos desviado ni una línea del terreno de la verdad, en que nos hemos colocado al analizar los hechos que constituyen el *pasado*, que dejó escrito en la Historia, el ex-Presidente y hoy candidato de una desmembración del que fué partido republicano, y lo comprueba lujosamente la aceptación expresa de nuestros cargos, de parte de la *prensa* representante del *sotismo*, que los califica de *pecados*, y el silencio absoluto que guardan los *hombres de pro* de esa agrupación, que no se han movido a esgrimir su pluma para defenderlo, sin duda por la solidaridad que los liga a las responsabilidades de aquél y porque bien entendidos están de que quien SIEMBRA VIENTOS, SÓLO PUEDE COSECHAR TEMPESTADES.

COLABORACION

DALE CON DON TOBIAS.

Este joven que se ha echado a *gastar* en las columnas de "El País" habla mucho y yerra el *doble*, como le ocurre a todo hijo de vecino de abundante dialectica y escaso mollo, y se empeña en exprimir la masa encefálica de su testa, sin haberla empapado antes en las aguas de la ciencia.

"Réplica," intitula el último o más reciente de sus inconmensurables *adefecios*, *quintaesenciada* insulséz en que le *petit Tobias* asoma su oreja de recluta, en los movimientos y desfiles de la política y en la esgrima de las ideas, cuando se está en la arena de la polémica.

Se promete replicar a "El Progreso"; entra con el pié *izquierdo* de la fraseología menuda y chocarrera, toma el *sable* con la *surda*, lo levanta, lo baja, lo tiende, hace mil piruetas de *clown* en pasantía y por último lo *envaina*, deja el campo al *lversario*, y se queda tan *campante* como don Quijote después de la refriega con los molinos de viento.

Qué replicó en su "Réplica" a la tésis de "El Progreso"? Hélo aquí. "Los

dislates económicos de *El Progreso* no los tomaremos en cuenta porque ese *clarísimo* romance *económico* no tiene ninguna argumentación *fundada* y es *incomprensible*". Esto es, "el *clarísimo* romance *económico*, no tiene ninguna argumentación *fundada* y es *incomprensible*"; si es *clarísimo*, ese romance señor mío, cómo puede ser *incomprensible*, sobre todo para U. *Zúñiga* y *Montúfar*, nieto de un ministro del *continuismo* de los 20 años? Calculen ahora Ustedes si el joven Tobias sabe lo que dice o dice lo que no sabe.

Con estos paladines, fácil es imaginarse el áuge que ha de tomar el *sotismo* y la esperanza de que se unan de nuevo los eslabones del *continuismo* de los 20 años, y se vuelva a la era del *agio*, de las grandes estafas, las orgias palaciegas, los contratos ruinosos, las primas indebidas y las quiebras fraudulentas; era de bonanza y de sibirismo para los potentados, los de castas y abolengos; de ruina, trabajo rudo y mal retribuido para el pueblo, obligado a mantener el lujo, las grandezas, y veleidades mundanales de la *oligarquía olímpica* de los cuatro lustros.

Continúe U. don Tobias que va muy bien.

CANARD.

LA DIVISA SOTISTA.

A MECHO.

Los partidarios de don Bernardo Soto han adoptado como distintivo de su color político, el pabellón nacional, que también lo fué del Partido Constitucional, la Unión Católica, el Independiente Demócrata-Monterista y el Republicano.

Conceptuamos anti-patriótica e irreverente el uso del tricolor nacional para divisa de un partido que jamás puede constituir por sí solo, la patria, que es a la que representa nuestra bandera. Todos, católicos y liberales; civilistas y sotistas estamos igualmente obligados a defenderla, a regar con nuestra sangre el campo donde flamee como símbolo de la soberanía costarricense, a caer envueltos en sus pliegues antes que verla mancillada por el enemigo; de suerte que no vemos por qué se pretende que ella simbolice la idea de un partido, siendo el emblema de la Nación, de la misma patria que no reconoce colores políticos, divisiones, odios ni preferencias entre sus mismos hijos.

Por otra parte la experiencia nos ha demostrado ya que el uso de la bandera como insignia o divisa de un partido, se presta a abusos que se cometen al calor de la pasión política y que rebajan y meno-precian el respeto y solemnidad con que debe mirarse el pabellón nacional, la enseña de la patria, nuestro tricolor glorioso, que a tirtos y troyanos, güelfos y gibelinos, igualmente nos cobija con su soberana bienhechora.

No es la primera vez que lo vemos sirviendo de delantal a más de una maritornes, forrando los largueros de los carretones o adornando la *testa* de los jamelgos de un virlocho; es esto correcto o propio de un pueblo civilizado que sabe y comprende lo que significa y vale el pabellón de un país?

debe patrocinarse esos atropellos y consentirse tales abusos?

Creemos que no, y que a la autoridad de policía le corresponde poner remedio al mal, prohibiendo su uso como divisa de partidos, como delantales de maritornes, y adornos de carretones, coches y caballos, que tan mal recomienda nuestra cultura y patriotismo a los ojos de los demás pueblos civilizados.

Más energía señoras autoridades, más energía, aunque el cielo se desplome.

Liberia, 26 de Marzo de 1901.

UN VETERANO DEL 56.
Abanderado.

A "CIRO."

Padece U. una equivocación lamentable en todo lo que afirma, porque aquí no existen cuadrillas, ni caciques y mucho menos equilibristas en el partido Civil que esta compacto, para rechazar la candidatura sotista y para combatir a la *jauria* republicana de que es U. miembro vergonzante por extremada cobardía.

Vejo que U. no ha abandonado su mala costumbre de alabarse solo y de infamar por envidia, a los demás.

Los insultos que arroja por consecuencia precisa de su propia naturaleza, como la baba del perro rabioso, le serán contestados pronto *personalmente*, é igual cosa se hará con otro de sus congéneres.

UN CIVILISTA.

Liberia, 27 de Marzo de 1901.

INTERESES PROVINCIALES

CANERIA.

Con motivo de haber corrido la voz aquí de que el contratista de esta obra había resuelto prescindir de las aguas de río "Negro" para aumentar el caudal de las del río de "Liberia", y que en consecuencia resultarían éstas insuficientes para el abasto de la población, nos constituimos en la hacienda Santa María, en donde se efectúan los trabajos respectivos y pudimos observar lo siguiente:

Se abre una zanga del ancho y profundidad necesarias para recoger en ella las aguas de la "Taujía Vieja" ó sea la que nos provee en la actualidad; las de la quebrada de "Las Casas," y las de la quebrada de "Santa María," que en la actualidad se junta con "Río Negro" en la línea divisoria de "Santa María" con "Guachipelin". Resulta pues que se abandona el estudio hecho por el Ingeniero don Daniel González Viquez que tenía por objetivo tomar las aguas abajo de la Junta de "Río Negro" y "quebrada de Santa María" antes dicha.

Según nos han informado este cambio de ruta se debe a que con estas aguas se mezclan las de un pequeño arroyo sulfuroso que les da mal gusto y las hace nocivas a la salud por contener también otras sustancias minerales de esa índole. El volumen de agua no disminuye con el cambio de ruta y se aprovechan siempre los trabajos practicados en el 98.

Hasta aquí lo que observamos y lo que nos informaron; en cuanto a nuestro particular opinión debemos decir, que siempre que el caudal de las aguas que se va a

echarle al "Río de Liberia" sea el necesario para el abasto de esta población y para el de los vecinos de Santa Inés, como no lo dudamos, no importa que se traiga de esta ó aquella quebrada, sólo si no nos parece prudente que se tomen las aguas de la "Taujía Vieja" porque en el caso no remoto de que ocurra algún derrumbe en el túnel ó la zanja, que interrumpa el curso de dichas aguas, nos veríamos privados de ellas en absoluto, lo cual no sucederá si se dejan independientes las de dicha "Taujía". Creemos que debe madurarse bien este asunto.

CAÑAS DULCES.

De nuevo volvemos a pedir que se establezca una oficina de correos en "Cañas Dulces"; en otra ocasión expusimos la utilidad que para aquel vecindario reportaría el servicio postal que solicitamos, y la facilidad para establecerlo sin erogación alguna de parte del Tesoro Público. Y aún dado el caso de que hubiera que invertir alguna pequeña suma en la apertura de dicha oficina, ello no significaría nada si se atiende a las ventajas que se le proporcionan a aquellos vecinos que con sobrada justicia piden se les ponga en comunicación con esta ciudad aunque sea una vez por semana, y a que implicando esto un paso de progreso no hay que vacilar en darlo.

Tome nota el señor Director General de Correos, a quien nos permitimos dirigir esta solicitud.

El Municipio debe ser muy celoso en el buen manejo de sus fondos, porque de ello depende principalmente la buena marcha de los intereses que se le han encomendado. Una administración honrada y prudente de los fondos municipales es la mayor garantía del progreso de un pueblo; nada satisface tanto a un vecindario como ver bien empleado el dinero con que contribuye para satisfacer las públicas necesidades.

Deseosos pues de informar a nuestros lectores de cómo marcha el manejo de los fondos municipales en los seis cantones de esta Provincia nos proponemos publicar los estados respectivos y todo dato concerniente a este fin.

Como entre nosotros aún está pendiente la liquidación de los ex-tesoreros García y Echandi, esperamos que la comisión encargada de hacerla cumpla su cometido para comenzar la tarea.

Ya saben pues los Tesoreros Municipales de esta Provincia que "La Vanguardia" hará de FISCAL en todos sus actos que se relacionen con el movimiento de los fondos que custodian.

PARRAFOS.

Nos va a sorprender el invierno sin tener concluido el nuevo camino al puerto fluvial de Ballena; no olvidemos las miserias que en los meses más rigurosos de la estación lluviosa pasamos por falta de una comunicación fácil con dicho puerto; no olvidemos los grandes esteros que de seguro nos impedirán el paso si nuestra nueva vía queda en el mismo estado, es pues necesario que el Municipio recuerde al Gobierno ese importantísimo trabajo, que es menester concluirlo cuanto antes.

No se en que número de "La Gaceta Médica" vi un acuerdo en que la Facultad de Medicina excita a los municipios para que envíen una bequista por su cuenta a la escuela de Parte-

ras; suponemos que a este municipio se le haya pasado el oficio correspondiente pues la excitativa se extiende a todas las corporaciones de igual carácter que el nuestro; extrañamos que en ninguna sesión municipal se haya tratado del asunto siendo como es de suma importancia para esta localidad.

Sigue el retraso de los correos a causa de los inútiles vapores del Golfo ¿hasta cuándo tendremos el gusto de recibir la correspondencia con puntualidad? Lo malo es que si uno se queja se enfurece don Carlos. ¿Como hablar mal de los vapores y de la Empresa sin lastimar a este señor?

Y a todo esto en qué pararán los vapores comprados en E. U. por don Carlos y movidos por un motor de gasolina ó canfin ó qué sé yo?

Tienen razón los municipios al reclamar y protestar porque el servicio de vapores actualmente es pésimo.

Don Carlos generalmente disculpa a la empresa diciendo que los vapores son malos y que fueron recibidos por los contratistas en pésimo estado; pero la verdad es que una cláusula del contrato, si mal no recuerdo, dice que a la empresa toca hacer las reparaciones a los vapores; pero éstas se hacen muy por encima y los desperfectos se deben a la brutalidad é inesperienza de los empleados maquinistas y timoneles.

En tiempo de Guido el "Castro" era uno de los mejores vapores, ó mejor dicho, un buen vapor y hoy yace hecho un esqueleto, gracias a la habilidad de los maquinistas.

Antes con sus más ó sus menos se hacía un viaje de Ballena a Puntarenas ó de Bebedero a Puntarenas en 7 ó 10 horas, hoy se hace, cuando muy bien va en 12 ó 24; y hasta en tres días. Veán si hemos ganado con el cambio!

Solo siento que estos párrafos vayan a causarle un ataque de bilis a Carlitos.

Liberia, 25 de Marzo de 1901.

CRONISTA I.

COMUNICADOS

LES ARDIO.

Los jóvenes aquellos del Club Hondureño Liberiano, que servían en el plantel de varones de esta ciudad, al verse separados de sus puestos, se han ido a librar sus desventuras a la capital y haciéndose pasar como víctimas inocentes y mártires de sus arraigadas convicciones políticas, la emprenden hoy contra los actuales maestros que los remplazaron como que si estos hubieran influido en algo para que el Gobierno los mandara a paseo sacándolos de los puestos que según ellos se merecían muy bien por su ilustración y excepcionales dotes pedagógicos.

Si el señor Villar, (pedagogo con humos de politiquero) se creyó ser víctima de la lengua de alguno que pretendía la Dirección de la Escuela, está en un gravísimo error y ha procedido muy villanamente con ir a informar mal a los gacetilleros de los periodicos para que algunos de éstos se dejaran decir

que su separación (la de Villar) obedeció a chismes de uno que pretendía la Dirección de la Escuela.

Mucho nos gustaría saber quién es esa persona a quien se refiere la gaceta de "El Progreso," que mal informó al ilustre campeón del sotismo liberiano pues si sus sospechas malignas recaen sobre el actual Director que lo reemplazó, desacertado anda el señor Villar en juzgar de una persona que ni sospechaba nunca con tal nombramiento ni jamás había aspirado a tal puesto, porque no sólo no necesita del destino para vivir, sino porque estaba muy lejos de saber lo que ocurría en esta ciudad y menos de saber las *cositas* que motivaron la separación de los maestros politiqueros.

Ahora con respecto a competencia y capacidades técnicas del actual personal de la escuela de varones, allá veremos, pero sí podemos asegurar que la escuela ganará un ciento por ciento con el cambio efectuado y mal que le pese a Villarsito y colegas, los actuales maestros son tan competentes y están dispuestos a trabajar con tal entusiasmo y tesón por el adelanto de esta juventud, que la separación de aquellos señores será grandemente benéfica para el adelanto y progreso del plantel masculino pues, los actuales maestros además de reunir competencia tienen la ventaja de no ser politiqueros de papotilla ni formar parte de la Sociedad Hondureña liberiana de que eran miembros importantes los valientes jóvenes Villar, Alvarez Hache, y Velásquez.

Dios les depare una colocacioncita por allá y que buena pro les haga.

PROCIÓN.

NOTAS

EN qué paro por fin el Reglamento del Rastrof. Fue aprobado por el Ministerio se ha puesto en vigencia! Ojalá se nos informe por quien corresponde qué ha habido a este respecto.

PROCEDENTES del interior han llegado a esta ciudad, don Manuel Arribas y familia, don Juan Muñoz y familia; las apreciables señoritas Angelina Salazar y Carmita Rojas, y nuestro particular amigo, el joven Diputado don José Joaquín Esquivel.

A todos les damos la bienvenida.

EN la segunda página de "La Gaceta" n.º 69 de 23 del corriente aparece un telegrama del Gobernador de Puntarenas don Camilo Mora A. en que se ocupa de fuego y viento en Miramar.

El último parrafo del telegrama dice así:

"Una rama de un árbol cayó al Policía Abraham Bonilla, que se encuentra grave, y derribó seis casas."

Por el momento creímos que era el policial quien había derribado las seis casas a pesar de su gravedad, pero interpretando mejor pensamos que fué la rama quien las derribó al caer. Alguien nos arguyó que había sido el viento el destructor de las seis casas.

Sea lo que sea dije, para mí, el Gobernador Mora dice que fué la rama.

Y yo tengo para mí que una rama que despues de medio matar a un policial sigue adelante hasta derribar seis casas, es más que rama, es RAMON y si me apuran digo que es RA... MONA.

¡Ah don Camilo, siempre el mismol
INOCENTE.

Salidas de Correos

Día	Salida	Horario	Destino
Lunes	d las 10	a. m.	para Nicaragua
Lunes	— 1	p. m.	— San José vía Ballena
Lunes y jueves	— 1	p. m.	— Santa Cruz y Nicoya
Miércoles	— 1	p. m.	— San José vía Bebedero
Jueves	— 10	a. m.	— Nicaragua
Jueves	— 1	p. m.	— San José vía Ballena
Lunes y jueves	— 1	p. m.	— Filadelfia y Sardinial
Miércoles	— 1	p. m.	— Bagaces y Cañas

Fabrica de siropes

Y

AGUAS GASEOSAS

DEL

Doctor R. E. Alvarado.

SIROPES DE VAINILLA, LIMON, NARANJA, GOMA.

NECTAR Y ZARZAPARRILLA

A SEIS COLONES DOCENA DE BOTELLAS.

FRESCOS EMBOTELLADOS

KOLA DOBLE Y GINGERALE

á un colon ochenta centimos docena de botellas.

LIMONADA Y ZARZAPARRILLA

NOVENTA CENTIMOS DOCENA.

NOTA.—Los precios arriba marcados son sin envase.

OTRA.—No se servirán las aguas gaseosas á los que no devuelvan el envase.

☞ LAS VENTAS SE PAGAN AL CONTADO. ☞

Botica La Flor de Lis.

Las medicinas en este establecimiento se RENEVAN mensualmente, lo que constituye una **GARANTIA** para el consumidor pues siempre encuentra drogas **FRESCAS**.

Se acaba de recibir un buen surtido de medicinas de patente entre las que sobresale el **MARAVILLOSO VINO tonico WINTERSMITH** contra toda clase de calenturas; **UN SOLO FRASCO CURA** el caso más **REBELDE** de **TERCIANAS**.

PROBADLO Y OS CONVENCEREIS.

EL PROPIETARIO,

JOSÉ OCAMPO.

BAGACES, COSTA RICA.

RUDECINDO MONTIEL

Comerciante conocido en esta Plaza, ofrece al público toda clase de víveres, que vende en su establecimiento "LOS BOERS" á precios sin competencia.

Teniendo que trasladarse á Puntarenas, ofrece allá sus servicios como agente comercial, á todos sus colegas de ésta que deseen ocuparlo, anticipándose que quedarán satisfechos de ellos así como del precio de la comisión que se á sumamente módica.

LIBERIA.—GUANACASTE.

CONTRA INCENDIO

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

A fin de mejorar la manufactura de los afamados y conocidos puros elaborados en "LA LIBERIANA" de don Juan Casas, este señor ha hecho un pedido de buenas pureras al Salvador, las que pronto llegarán.

Con motivo del cambio monetario "La Liberiana" ha reducido sus precios, siendo los actuales sin competencia, y los puros á gusto del consumidor.

Bien por los consumidores de "La Liberiana" y bien por su propietario quien se propone satisfacer el gusto más delicado.

JUAN R. MONTOYA,

SE ENCARGA DE INSTALAR PAJAS DE AGUA A DOMICILIO, PONIENDO EL MATERIAL NECESARIO, Á

MAS BAJO PRECIO

QUE EL QUE ACTUALMENTE COBRA EL EMPRESARIO DE LA CAÑERIA.

☞ Se garantiza el trabajo y el material. ☞

Oye propuestas en "EL CASINO DE LIBERIA", casa de don Anastasio Villar.

Liberia, 20 de Marzo de 1901.

Al Comercio de SAN JOSE

Deseosos de poner al corriente á nuestros comerciantes de las mercaderías ultimamente importadas por las casas de comercio de San José, con que tienen negociaciones mercantiles, y de sus últimos precios; y teniendo esta hoja gran circulación en la provincia, hemos resuelto publicarles los avisos con que nos favorezcan á precios sumamente baratos. No hay que olvidar que los avisos dan más clientes que los agentes viajeros.

EN LA TIPOGRAFIA

de "LIBERIA",

SE HACE CON ASEO y prontitud

TODA CLASE DE TRABAJOS COMO PERIODICOS,

HOJAS SUELTAS TARJETAS DE VISITA

LIBROS TALONARIOS,

invitaciones pra bailes

Y ENTIERROS, PROGRAMAS DE BAILE & & &

SE CUENTA CON UN REGULAR SURTIDO DE PAPEL

Y CARTULINAS.

PRECIOS BAJOS.

Joaquin F. Arroyo

COMERCIANTE Y COMISIONISTA

☞ Gran surtido de abarrotes y licores ☞

PRECIOS SIN COMPETENCIA

LAS JUNTAS — GUANACASTE — COSTA RICA

TIPOGRAFIA DE LIBERIA